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COMBATE A LAS DROGAS
1. Hugo López-Gatell indicó que el deporte fortalece a las comunidades contra el consumo 
de drogas; señaló que en México 7 de cada 10  personas hacen ejercicio por salud física, 
mientras que pocos lo realizan por salud mental; agregó que, esto promueve el desarrollo 
de valores deportivos, quienes realizan deporte están 46% más protegidos del consumo 
de drogas y mejora las condiciones de vida. Aseguró que sin espacios públicos para el 
deporte, la niñez y la adolescencia están en riesgo de consumir drogas, por lo que la 
SEDATU ha recuperado 918 espacios públicos, entre los que destacan albercas, canchas 
de usos múltiples y canchas de futbol y voleibol, beneficiando a más de 5 millones de 
personas.

Recordó que la "Línea de la Vida" brinda información, orientación, intervención psicológica 
telefónica y referencia las 24 horas del día, los 365 días del año.

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

SALUD
1. Respecto al Programa IMSS-Bienestar, Zoé Robledo destacó que 22 estados han 
firmado los convenios de federalización; 14 entidades ya se están operando el programa; 
se han transferido 6,307 centros de salud, 294 hospitales y 21 unidades de especialidades 
médicas; se ha invertido 8,484.3 mdp en equipamiento; se han contratado 5,567 médicos 
especialistas en 14 entidades, y se tiene el 96% de abasto de medicamentos. Además, se 
refirió a los avances de dicho programa en cada entidad.

2. Al preguntarle sobre el comunicado de la UNAM sobre la COVID-19, Hugo López-
Gatell respondió que ese comunicado tiene como propósito proteger a la comunidad 
universitaria, en antelación al próximo inicio del ciclo escolar, por lo que hizo un llamado a 
no sobre dimensionar ni exagerar la preocupación; reconoció que ha habido un aumento 
de casos y que solamente 19 personas están hospitalizadas en todo el país; dijo que la 
ocupación hospitalaria de camas generales por COVID-19 es del 2% y menos de 0.5% en 
camas de terapia intensiva.

Explicó que se tiene previsto que los casos de COVID-19 tengan un repunte durante la 
temporada fría, a partir de octubre de 2023 a marzo de 2024, por lo que en ese momento 
anunciará el inicio del periodo de vacunación contra la COVID-19; sobre el uso de 
cubrebocas, reiteró que éste siempre tiene una utilidad para reducir la probabilidad de 
contagio de cualquier virus respiratorio y que nunca se ha hecho un llamado a no usarlo.

3. Señaló que se permitirá a los gobiernos estatales y a las personas, adquirir vacunas 
contra la COVID-19 en el extranjero, pero advirtió que hay mucha charlatanería y mucho 
afán de lucro en todo lo relacionado con las enfermedades, como el cártel de  medicinas. 
Resaltó que es muy probable que esté lista la vacuna mexicana contra la COVID-19 "Patria" 
para su ampliación este año, denunció una campaña contra la vacuna cubana "Abdala", 
de parte de quienes tenían el negocio de la venta de las medicinas y de las vacunas.
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MIGRACIÓN
1. Informó que Alicia Bárcena visitará Chiapas, porque se busca que en esa entidad existan 
opciones de trabajo y de capacitación para migrantes, así como para que puedan hacer 
sus trámites para llegar a EUA; destacó que, son más de 177 mil personas de Cuba, Haití, 
Nicaragua y Venezuela que han ingresado a EUA con permisos humanitarios y se espera 
el arribo de 31 mil personas más que ya han sido autorizadas.

Agregó que se está planteando que haya albergues, alimentación, atención médica y 
oportunidades de trabajo para migrantes en el sureste de México; resaltó que por primera 
vez EUA apoyará con 40 mdd los programas del Bienestar que se aplican en Centroamérica; 
destacó que  el presidente Joe Biden abrió un camino legal hacia su país. Mostró un video 
con testimonios de beneficiarios de  Centroamérica de los programas "Sembrando Vida" y 
"Jóvenes Construyendo el Futuro"; dijo que estos han servido para frenar la migración de 
esos países y que México ha invertido más de 100 mdd en estos programas.

GOBERNABILIDAD
1. Afirmó que en la actualidad hay una auténtica democracia, que se ha logrado de manera 
pacífica; "¿Cuál es el fin último?, un gobierno democrático, lograr la felicidad del pueblo; 
imagínense lo que significa disminuir la pobreza, reducir la desigualdad, ya me puedo ir a 
Palenque, aunque les moleste a mis adversarios", expresó.

EDUCACIÓN
1. Al ser increpado por una reportera sobre el estado que guardan los procesos legales 
contra la distribución de los libros de texto gratuitos, el presidente  dijo que no hay ningún 
impedimento ni juicio de amparo que detenga que los libros lleguen para el nuevo 
ciclo escolar, el próximo 28 de agosto. Recordó cómo en 1960, durante el gobierno del 
presidente Adolfo López Mateos, la derecha se opuso a la distribución de los libros de texto 
gratuitos; recomendó leer el texto del entonces titular de la SEP, Jaime Torres Bodet, sobre 
la distribución de los libros de texto y su importancia.

Aseguró que México cuenta con vacunas certificadas y que hay de todas las marcas de 
vacunas contra Covid-19 que se aplicaran en octubre; denunció que hay una sección del 
bloque conservador corrupto que su tema es la defensa de este negocio; informó que 10 
empresas vendieron al Gobierno 303 mil mdp en medicamentos entre 2012 y 2018. Indicó 
que antes los medios no hablaban de que no sólo se robaban el dinero, sino adulteraban 
los medicamentos, porque eran pagados por las empresas.

4. Jorge Alcocer Varela, informó que la compra consolidada de medicamentos está 
asegurada para 2023 y 2024 gracias a un esfuerzo sectorial que ha mostrado los ahorros 
pero también la optimización de lo que se compra.

5. Jorge Alcocer señaló que Psicofarma, la empresa que tenía en sus manos la producción 
de un número importante de medicamentos psiquiátricos, tuvo una irregularidad que 
duró 8 meses en sus dos laboratorios, por lo que hasta ahora alcanza condiciones mínimas 
para la fabricación de medicamentos; informó que se han impuesto sanciones económicas 
a esta empresa. Informó que el abasto de medicamentos psiquiátricos es de 94% en el 
país, pero falta regular el abasto de litio, flumazenil, ketamina y morfina.

6. Al preguntarle la manera en que los médicos pueden adquirir de forma legal fentanilo, 
dijo que Alejandro Svarch explicará en los próximos días cómo está la situación para 
adquirir sustancias controladas.
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POLÍTICA EXTERIOR

TRANSPARENCIA

PERSONAS DESAPARECIDAS

JUSTICIA

1. Denunció que las medidas tomadas por el gobernador de Texas, Greg Abbott, son un acto 
publicitario y propagandístico que no se inscribe en la política de buena vecindad que debe 
prevalecer entre México y EUA; "está actuando de manera politiquera", sentenció. Celebró 
que el presidente de EUA presentara una denuncia contra el gobernador de Texas, Greg 
Abbott, porque las acciones en la frontera violan los convenios de límites internacionales 
que no le competen.

1. Ante los señalamientos contra Lorena Cuéllar, gobernadora de Tlaxcala, por tener en su 
gabinete a un funcionario cercano a Genaro García luna, dijo que en esa entidad hay un 
buen gobierno; refirió que se está trabajando de manera conjunta y no hay reporte de 
mucha inseguridad en el estado. Informó que de enero a junio de 2023 en Tlaxcala hubo 
68 homicidios.

2. Zoé Robledo informó que el IMSS cuenta con 1,136 elevadores, de los cuales 180 son 
marca ITRA, por lo que se realiza una investigación sobre esos elevadores porque son los 
que presentan más fallas; agregó que también se investigan los contratos con la empresa 
SITRAVEM. Sobre los últimos hallazgos de la investigación del accidente en un elevador 
del Hospital del IMSS en Playa del Carmen, donde murió una menor, dijo que ese día 
ya se había reportado fallas y acudió personal de SITRAVEM a revisarlo, pero no dejaron 
ninguna advertencia para no usarlo.

1. Insistió que se realiza el censo de personas desaparecidas visitando casa por casa, porque 
se están encontrando en un porcentaje considerable, el cual se dará a conocer cuando se 
termine de realizar el censo; "a lo mejor eso no les gusta a nuestros adversarios, pero les 
pedimos una disculpa por esto... tenemos derecho a la réplica, a informar y eso es lo que 
se está haciendo", expresó. Aseguró que hay presupuesto suficiente y no hay límite para el 
tema de los desaparecidos, pero que hay quienes abusan de esta situación.

2. Sobre el caso de María Fernanda Sánchez, desaparecida en Berlín, Alemania, dice que 
las autoridades alemanas están ayudando para localizarla: "hay una situación ahí que no 
quiero dar a conocer, por prudencia, porque tiene que ver con la secrecía de este caso, pero 
ya se está avanzando con elementos de pruebas de gente cercana a la joven desparecida", 
señaló.

1. Sobre el caso del médico que compró fentanilo con fines médicos, dijo que si no lo hizo 
con propósitos de distribuirlo de manera ilegal, no tiene por qué preocuparse; insistió que 
su Gobierno no comete actos arbitrarios ni va estar en contra de un médico que se dedica 
a anestesiar con fentanilo. Pidió a los médicos que se manifiestan que no se presten a 
manipulaciones, "porque está la manipulación de moda". Aseguró que si la autoridad prueba 
el uso indebido de fentanilo del médico anestesiólogo, entonces sí tendrá problemas con la 
autoridad.

2. Refirió que hubo una disminución en la migración tras el fin del Título 42 y gracias a las 
medidas tomadas por el presidente de EUA, que estableció mecanismos de ingreso legal a 
ese país; dijo que los encuentros irregulares entre mayo y junio disminuyeron 50% y hay una 
tendencia a la baja de los flujos migratorios de personas mexicanas.



4 pcsolutions.lat

M A R T E S  1  D E  A G O S T O
D E  2 02 3

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Resaltó que la FGR emitió fichas rojas de 
INTERPOL para buscar a la esposa de Genaro 
García Luna y dos de sus hermanos, por lo 
que ya son buscados en todo el mundo.

Al hablar de corrupción en la compra 
de medicamentos, expresó: "A mí me 
pueden llamar Peje, pero no soy lagarto... 
mi honestidad es un escudo, es mi ángel 
de la guarda, estoy blindado por eso y lo 
recomiendo mucho a los jóvenes, que no 
le tengan tanto apego al dinero, porque 
esclaviza".

BIENESTAR
1. Señaló que en los pueblos se conserva más las culturas originarias, por lo que hay menos 
violencia y hay mucho más fraternidad y solidaridad; expuso que, de acuerdo con el INEGI, 
la distribución del ingreso del hogar de los más pobres con respecto a los más ricos, se 
redujo de 18.3 veces en 2018 a sólo 15 veces en 2022, así como se redujo la desigualdad 
entre entidades federativas, pues el ingreso promedio de los hogares de los estados más 
pobres creció más rápido que el de las entidades ricas. Reiteró que Chiapas, Oaxaca y 
Guerrero, son los estados que más inversión reciben para programas del Bienestar; dijo 
que es ellas entre el 90% y 100% de los hogares reciben al menos un programa.

PROCESO ELECTORAL
1. Respecto a pedirle a las corcholatas presidenciales que informen sobre el presupuesto 
destinado a espectaculares y periódicos, expresó que no le corresponde a él, sino al 
INE y al Tribunal Electoral, "no sé si por mencionarlos me vayan a denunciar, me están 
infraccionando mucho, ya no me pregunten sobre eso",  expresó.


